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В конце октября в областном цен-
тре состоялось торжественное 
собрание, посвященное Дню 

работника сельского хозяйства. В ме-
роприятии приняли участие замести-
тель губернатора Псковской области 
С.Г.Перников, председатель област-
ного Собрания депутатов А.А.Котов, 
начальник областного управления 
сельского хозяйства Н.А.Романов, 
его заместители и начальники отде-
лов управления. 

На торжественное собрание 
были приглашены делегации всех 
районов области. От нашего района 
в нем приняли участие глава рай-
она Ю.А.Ильин, начальник сельхоз-
отдела районной администрации 
М.П.Харьковская, механизатор СПК 
«Исса» В.И.Алексеев, агроном ОАО 
«Глубокое» А.П.Иванов, руководи-
тель ООО «Заречье» А.А.Лазарева.  

В этот день благодарственные 
письма  Министерства сельского хо-
зяйства РФ были вручены опочанам 
В.И.Алексееву и А.П.Иванову. Такой 
же награды удостоена главный бух-
галтер СПК «Исса» В.А.Михайлова. 

В ПСКОВЕ 
ЧЕСТВОВАЛИ 

АГРАРИЕВ

31 октября состоялась 41-я сес-
сия Собрания депутатов городского 
поселения «Опочка». На ней были 
рассмотрены четыре вопроса. Депу-
таты внесли изменения в бюджет го-
рода, утвердили отчет о поступлении 
и расходовании средств местного 
бюджета, выделенных на проведе-
ние дополнительных выборов депу-
тата городского Собрания, а также 
приняли решение о создании с 1 ян-

ДЕПУТАТЫ ОБСУДИЛИ ЧЕТЫРЕ ВОПРОСА
варя 2014 года дорожного фонда. 

В разделе повестки дня сессии 
«разное» обсуждались вопросы благо-
устройства города. В частности, депу-
тат Г.А.Колесник изложил свое мнение 
по организации работ на городском 
Валу, на котором недавно побывала 
комиссия по его благоустройству. В вы-
ступлениях депутатов также высказы-
валось предложение разделить Вал на 
участки и за каждым из них закрепить 

Стихия

Праздничный день 4 ноября из-
за разбушевавшегося циклона 
стал для энергетиков рабочим 

днем, причем с удлиненным графи-
ком. Как сообщил по телефону на-
чальник Опочецких РЭС №1 Вален-
тин Иванович МИХАЙЛОВ, ветер в 
понедельник усилился в 10 часов. Его 
порывы были около 16 м/сек, време-
нами даже до 19 м/сек. Так продол-
жалось примерно до 15 часов, потом 
ветер стал постепенно стихать.

В результате непогоды в лесных 
массивах падали деревья, обрывая 
линии электропередачи. Отключения 
зафиксированы на 12 линях по 10 кВ, 
причем часть из них вскоре удалось 
ввести в действие. На тех линиях, 
где произошли более серьезные ава-
рии, энергетики приступили к аварий-
но-восстановительным работам. А 
больше всего от упавших деревьев 
пострадали электролинии, идущие на 
Шильское, Рогаткино, Варыгино, Ма-
тюшкино, Кониново и Каленидово.

Для восстановления нормально-
го электроснабжения потребителей 
одновременно работали более трех 
десятков человек. Их рабочий день 
закончился после 8 часов вечера. На 
утро следующего дня основные ли-
нии по 10 кВ были включены в энерго-
систему. По словам В.И.Михайлова, к 
17 часам 5 ноября были обесточены 
только отдельные линии 0,4 кВ, энер-
гетикам к этому времени оставалось 
отработать 15 вызовов.

ПАДАЛИ ДЕРЕВЬЯ, 
РВАЛИСЬ ПРОВОДА

          Праздник

С праздником опочан 
поздравили глава района 
Ю.А.Ильин и заслуженный ра-
ботник культуры России, ди-
ректор Псковского областного 
центра народного творчества 
Л.В.Федорова.

Лучшие номера художе-
ственной самодеятельности, 
отобранные жюри в ходе 
зональных конкурсов, пред-
ставляли 14 районов нашей 
области. Звучали русские на-
родные песни под аккомпа-
немент народных инструмен-
тов, а также в академической, 
современной  обработке и 
а капелла. Зрителей восхи-
щало не только исполнение 
музыкальных номеров, но и 
костюмы – такие яркие, а по-
рою и весьма оригинальные. 

пломы лауреатов област-
ного фестиваля-конкурса 
исполнителей народной пес-
ни и сувениры на память.

Программу гала-концер-
та разнообразили танце-
вальными композициями 
опочецкие хореографиче-
ские коллективы «Сборин-
ки» и «Вереница».

Концерт пролетел неза-
метно и оставил в сердцах 
людей тепло и душевность 
русской песни.

Л. ФЕДОРОВА.

   Городская сессия

отдельное предприятие или органи-
зацию города. 

Депутаты приняли к сведению вы-
ступление и.о. главы городской адми-
нистрации О.М.Балан. Она сообщила, 
что на 2014 год запланировано ас-
фальтирование участка Клемешин-
ской улицы, улицы Карла Маркса и 
улицы 1 Мая (от улицы Коммунальной 
до Кооперативной). На этом городская 
сессия свою работу закончила.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК – 
РУССКАЯ ПЕСНЯ

Настоящим подар-
ком для опочан в День 
народного единства 
стал заключительный 
гала-концерт областно-
го фестиваля «Песня 
русская», который про-
ходил на базе Опочец-
кого центра культуры. 
Несмотря на дождли-
вую погоду с ураганным 
ветром и временное 
отключение электриче-
ства, концерт проходил 
при полном аншлаге.

Надо сказать, что публика 
награждала исполнителей не 
только бурными аплодисмен-
тами, но и частыми криками 
«Браво!». 

Нашему району повезло, 
что в финале его представ-
ляли две участницы – Евге-
ния Золотцева и Маргарита 
Сазончикова. Стоит отме-
тить, что жюри, оценивая 
номера, учитывало не толь-
ко подачу материала, но и 
артистизм, внешний вид, 
создание сценического об-
раза, то есть песню нужно 
было не просто исполнить, 
но прочувствовать и как 
бы прожить. Е.Золотцева 
и М.Сазончикова успешно 
справились с этими задача-
ми. Опочанки получили ди-
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ОТДЕЛЬНЫЕ  ПРОБЛЕМЫ 
ДОЛЖНЫ  РЕШАТЬСЯ 

НА  ФЕДЕРАЛЬНОМ  УРОВНЕ

            Видеоконференция

Открывая встречу, Т.М. 
Кебеков сказал, что в 
последнее время про-

куратура Псковской области 
старается максимально во-
влекать в свои надзорные 
мероприятия представителей 
СМИ и общественников. По 
словам областного прокурора, 
практически каждое действие 

прокуратуры Псковской области 
освещалось в СМИ. Т.М.Кебеков 
также добавил, что в этом году 
псковские прокуроры выступили 
в прессе более пяти тысяч раз. 
В интернет-представительство 
прокуратуры Псковской области 
ежемесячно заходят до 13 ты-
сяч пользователей глобальной 
сети. По словам Т.М.Кебекова, 

повышенным спросом у граждан 
пользуются онлайн-консульта-
ции в рубрике «вопрос-ответ».

 За девять минувших месяцев 
в региональные органы прокура-
туры обратилось более девяти 
тысяч человек. Это говорит о том, 
считает Т.М.Кебеков, что жители 
области идут за защитой своих 
прав в органы прокуратуры и уве-
рены, что им там помогут, что, по 
его мнению, свидетельствует о 
доверии к ведомству.

В ходе видеоконференции 
прокурор области, его замести-
тели и другие работники про-
куратуры ответили на вопро-
сы журналистов. В частности, 
характеризуя криминогенную 

обстановку в Великих Луках, 
Т.М.Кебеков отметил позитивные 
перемены с наведением право-
порядка во втором по величине 
городе области. «Мы больше не 
будем называть Великие Луки 
криминальной столицей Псков-
ской области», – заявил проку-
рор великолукским журналистам. 

По общей раскрываемости 
преступлений Великие Луки на 
8% опережают областной центр. 
Число убийств и случаев умыш-
ленного причинения тяжкого 
вреда здоровью сократилось в 2 
раза, число разбоев – в 3 раза.  
При этом Т.М.Кебеков напом-
нил, что пять лет назад в Вели-
ких Луках действительно были                        

серьезные проблемы – на-
столько серьезные, что про-
куратуре совместно с другими 
ведомствами пришлось факти-
чески осуществлять процедуру 
декриминализации города.

На встрече с журналистами 
была также затронута тема со-
трудничества прокуратуры со 
средствами массовой инфор-
мации и общественными орга-
низациями области в решении 
многих социальных проблем. 
На видеоконференции отмеча-
лась положительная роль попе-
чительских советов, созданных 
при социальных учреждениях 
по инициативе прокуратуры об-
ласти и районов.

ПРОКУРОР  ОБЛАСТИ  ВСТРЕЧАЛСЯ  С  ЖУРНАЛИСТАМИ

На этот раз ряд поднятых 
опочанами вопросов 
касается или же может 

коснуться в ближайшее время 
широкого круга людей. Одна из 
проблем упирается в возмож-
ное принятие нормативов при 
оплате расходуемой электро-
энергии. Если нормативы будут 
приняты без учета некоторых 
особенностей, в частности, ис-
пользования электроводона-
гревателей в многоквартирных 
домах, лишенных центрально-
го снабжения горячей водой, то 
это сильно ударит по карманам 
горожан. Борис Геннадьевич 
с пониманием отнесся к этому 
вопросу и сказал, что в самое 
ближайшее время совместно с 
Комитетом по энергетике обра-
тится в Правительство РФ. 

Еще один вопрос, который 
необходимо решать на фе-
деральном уровне, касается 
участия в программе помощи 
молодым семьям в приобрете-
нии жилья. В настоящее время 
те, кто заявляется на участие в 
этой программе, должны ждать 
получения субсидии и только 
после этого решать вопрос о 
получении дополнительных фи-
нансовых средств, например, в 
виде займов. Учитывая, что сро-
ки получения субсидии весьма 
неопределенные, запрет на ис-
пользование займов для нача-
ла строительства собственного 
жилья осложняет положение и 
никак не способствует решению 
жилищных проблем молодых 
семей. Возрастное ограничение 
(сейчас из программы исклю-
чаются семьи при достижении 
одним из супругов 36 лет), по 
мнению Б.Г.Полозова, также 
ущемляет права молодых се-
мей, желающих участвовать в 
государственной программе. 
Этот вопрос необходимо ре-
шать совместно с Главным го-
сударственным управлением 
социальной защиты населения 
также путем обращения в пра-
вительство.

Несколько обращений ка-
сались обеспечения жильем 
вдов участников Великой Оте-

чественной войны. Одной из 
заявительниц, как оказалось, 
уже выделен сертификат, по 
остальным необходимо прове-
сти уточнение.

По поводу несвоевремен-
ного поступления жизненно 
важных лекарственных препа-
ратов для льготных категорий 
граждан к Борису Геннадьевичу 
Полозову обратилась женщина, 
страдающая сахарным диабе-
том. Вопрос был решен в ин-
дивидуальном порядке. Однако 
проблема, пообещал депутат, 
будет им прорабатываться.

Жители улицы Великорец-
кой согласны внести свою долю 
в финансирование работ по 
установке водоразборной ко-
лонки. Руководитель МУП «Рай-
водоканал» А.С.Герасимов до-
ложил, что в настоящее время 
составляется смета и на пари-
тетных условиях колонка будет 
установлена.

Еще один больной вопрос, 
касающийся вывоза мусора из 
частного сектора, должен быть 
более детально рассмотрен 
городской администрацией, 
убежден Б.Г.Полозов, тем бо-
лее если люди готовы платить 
и им необходимо лишь помочь в 
организации сбора и вывоза му-
сора на свалку. Обратившиеся к 
депутату жители города просили 
посодействовать, чтобы перио-
дически, как раньше, по улицам 
проходил трактор, а работник 
«Коммунсервиса» принимал бы 
плату при погрузке мусора. Одна 
из опочанок призналась, что 
сейчас она не платит за вывоз 
мусора, потому что не знает, как 
платить, если всего лишь выбра-
сывает в попадающийся на пути 
контейнер мешок с отходами. А 
собрать у себя дома большое 
количество мусора, чтобы зака-
зывать контейнер индивидуаль-
но, она не желает, поскольку тог-
да в свалку может превратиться 
собственный двор. Выслушав 
разные мнения жителей Опочки 
по данному вопросу, Борис Ген-
надьевич склонился к мнению, 
что данная проблема вполне 
разрешима на местном уровне.           

29 октября состоялась встреча прокурора об-
ласти Т.М.Кебекова с представителями средств 
массовой информации и общественных органи-
заций. Встреча проходила в режиме видеоконфе-
ренции, в ней участвовали прокуроры всех райо-
нов области и журналисты районных газет.

Очередной прием граждан в общественной приемной 
депутат областного Собрания депутатов 

Борис Геннадьевич ПОЛОЗОВ провел 25 октября. 

В 2013 году за-
пущен проект «Опоч-
ка – чистый город», 
р а з р а б о т а н н ы й 
местным отделени-
ем Всероссийской 
политической партии 
«Единая Россия» к 
600-летию Опочки. 
Среди мероприятий, 
посвященных юби-
лею города, есть и 
конкурсы детских ри-
сунков. Один из них под назва-
нием «История моего города» 
проходил в ДДТ с 28 октября 
по 1 ноября. Его главной це-
лью стало привлечение внима-
ния подрастающего поколения 
к истории и культуре родного 
края и воспитание любви к ма-
лой родине.

Всего на конкурс было 
представлено 60 работ уча-
щихся из школы №4, гимна-
зии, ДШИ, Краснооктябрьской, 

Теребенской, Матюшкин-
ской, Макушинской и Глу-
боковской сельских школ. 

Ребята посредством изо-
бразительного искусства 
пытались отобразить в сво-
их рисунках исторические 
места нашего города, храмы 
Опочецкого уезда, архитек-
турные памятники, сохра-
нившиеся до наших дней, 
места боевой славы, памят-
ные знаки города и района.

В течение недели вопло-
щением детской фантазии 
любовались школьники, круж-
ковцы и их родители. 

Работы детей оценивало 
независимое жюри, компе-
тентное в области изобрази-
тельного искусства, учитывая 
оригинальность авторского 
замысла, содержательность 
рисунка, использование тради-
ционных мотивов. Особое вни-
мание уделялось самостоя-

тельности исполнения. 
Стоит добавить, что 

в мае 2014 года прой-
дет второй конкурс под 
названием «Совре-
менная Опочка». Луч-
шие работы ребят по 
итогам этих конкурсов 
опочане и гости горо-
да смогут увидеть еще 
раз в преддверии юби-
лея Опочки.

«ИСТОРИЯ 
МОЕГО ГОРОДА»



9.11.2013
                     Культура

3

Вот уже 17 лет работает 
в Крулихинской библи-
отеке Наталья Василь-     

евна Гореловская. Многие 
скажут, подумаешь – библи-
отекарь. Что особенного? 
Сиди и выдавай книжки. Это 
заблуждение. Современная 
библиотека, и Крулихинская 
в том числе, помимо выда-
чи книг осуществляет еще и 
самые разнообразные функ-
ции – образовательную, до-
суговую, развлекательную, 
культурно-просветительскую, 
историко-краеведческую, со-
циальную, в общем, то, без 
чего не обходится жизнь лю-

бого нормального человека. 
На плечи библиотекаря ло-
жится непомерная ноша, и 
такие люди, как Наталья Васи-
льевна, полностью себя отда-
ют любимому делу.

Многие помнят, как еще 
недавно кипела жизнь в Тере-
бенях. Молодежи было много, 
большинство жителей рабо-
тали в колхозе, отдыхали в 
клубе, ребятишки ходили в 
сельскую школу или детский 
садик... Все это считалось 
признаками цивилизации. 

Шло время. Колхоз разва-
лился, работы не стало, мо-
лодежь потянулась в города, 
а на селе остались либо те, 
кому некуда ехать, либо пен-
сионеры, да еще те люди, кто 

не мыслит жизни без зем-
ли и вольного воздуха. Со 
временем закрыли клуб, 
затем в Лаптево перевели 
школу, и осталась у селян 
одна отдушина в жизни, 
один лучик света в тем-
ном царстве – библиотека, 
куда можно не только за 
книгой придти, но и узнать 
последние новости, и за 
чашкой чая побеседовать 
с Натальей Васильевной, 
которая всегда выслушает, 
даст совет, поддержит.

Надо сказать, что в 
зоне обслуживания Кру-
лихинской библиотеки (15 

деревень, причем не близко 
расположенных друг к другу) 
она является единственным 
учреждением культуры, потому 
и становится своеобразным ин-
формационным мостом между 
населением и властью, прини-
мает активное участие в сходах 
деревенских жителей, здесь 
проходят отчеты главы поселе-
ния за год, решаются насущные 
вопросы, волнующие жителей 
Болгатовской волости.

Бесспорно, когда в Теребе-
нях была школа, Наталье Ва-
сильевне и работалось намно-
го интереснее и легче. Такое 
партнерское взаимодействие 
библиотеки и образовательного 
учреждения, несомненно, при-
носило свои позитивные плоды. 

Вместе с ребятами она вела 
краеведческую работу. Напри-
мер, в 2012 году приняли уча-
стие во Всероссийском конкур-
се «Моя малая родина – центр 
Вселенной». Пусть и не заняли 
призового места, но зато ка-
кой опыт приобрели! Наталья 
Васильевна, работая вместе с 
учениками Теребенской школы, 
смогла, используя современные 
технологии, отразить истори-
ческие события своего родного 
края и продемонстрировать их в 
сети Интернет. Участие в проек-
те подняло престиж библиотеки. 
Но, к сожалению, с переводом 
школы стало меньше прово-
диться экскурсий, презентаций, 
занятий с ребятами. Теперь за-
бегают за книжками только те, 

кто живет в Теребенях или Кру-
лихине. 

Всего услугами библиотеки 
пользуются 215 читателей, из 
них взрослого населения 175 
человек, остальные – дети. Ос-
новная часть фондов старая, 
новые книги поступают редко и в 
малых количествах. Чтобы удов-
летворить запросы читателей, 
Наталья Васильевна заказыва-
ет книги в районной библиотеке 
по внутрисистемному обмену и 
сама же ездит за ними в Опоч-
ку. Так называемое «легкое 
чтиво» дарят и сами читатели. 
Наиболее активные дарители 
– О.Ю.Розенталь и Г.А.Топаж, 
Л.М.Зайцева, В.Н.Осипов, Л.Л.                                                             
Шабалкина, В.П.Матвеев, В.Н. 
Ерохина. Были случаи, когда в 
дар люди передавали даже це-
лые домашние библиотеки. Хо-
рошим подспорьем является и 
подписка на периодические из-
дания, в том числе «Мурзилку», 
«100 советов», «Будь здоров», 
«Приусадебное хозяйство» и 
«Сельскую новь».

Надо сказать, что Наталья 
Васильевна Гореловская очень 
любит свою работу, поэтому 
постоянно придумывает что-то 
новое и интересное. Например, 
в библиотеке выпускалась га-
зета «Крулихинский вестник». 
Один из номеров был посвящен 
юбилею учителя Теребенской 
школы Л.Н.Егоровой, специаль-
ный выпуск – бракосочетанию 
Н.Леоновой и В.Андреева, ли-

тературный – поэтическому 
творчеству односельчанки 
Н.Георгиевой. Изготавлива-
лись буклеты ко Дню Побе-
ды «Мы отстояли это право 
жить!», об услугах и направле-
ниях работы – «Крулихинская 
модельная библиотека». 

При библиотеке действует 
и женский досуговый клуб «Те-
ребеночка», который объеди-
няет людей близких по духу, 
решивших содержательно 
проводить свободное время. 
Здесь проходят презентации, 
встречи с интересными людь-
ми, дискуссии, праздники, чае-
пития, мастер-классы и многое 
другое. Но самое главное для 
членов клуба – это общение и 
психологическая поддержка.

Наталья Васильевна при 
содействии местной админи-
страции организует и прово-
дит праздники для односель-
чан. Все с нетерпением ждут 
новогоднюю программу, День 
деревни. Эти мероприятия 
всегда проходят интересно и 
весело. 

Как сказано выше, зона об-
служивания очень большая, 
население в основном пожи-
лого возраста, многие просто 
не могут посещать библиотеку 
сами. И тут на выручку спешит 
Наталья Васильевна. Два раза 
в месяц она берет формуляры 
читателей, книги и идет в от-
даленные деревни, в так на-
зываемый подворный обход. 
Здесь порой важнее не столь-
ко выполнить читательский за-
каз, сколько просто выслушать 
человека.

Обобщив итоги работы за 
2012 год и представив их в 
отчете под названием «Сель-
ская библиотека – центр 
социо-культурного разви-
тия местного сообщества», 
Н.В.Гореловская приняла уча-
стие в конкурсе «Библиотека 
года – 2013», где заняла вто-
рое место. Гранд в 15 тысяч 
рублей решено было потра-
тить на приобретение для би-
блиотеки ноутбука и подклю-
чение к линии Интернета. 

Л. ФЕДОРОВА.

ВОКРУГ  БИБЛИОТЕКИ  КОНЦЕНТРИРУЕТСЯ  ЖИЗНЬ

                  Обзор писем

Если анализировать 
письма (включая элек-
тронные) и телефонные 

звонки, поступающие в редак-
цию, то в первую очередь сле-
дует обратить внимание на то, 
что многие наши респонденты 
по-прежнему хотят со-
хранять инкогнито. К при-
меру, раздается звонок, 
и сразу же без всяких 
приветствий и вступлений из 
трубки несется: «Пришлите 
корреспондента на нашу ули-
цу…». Или еще категоричнее: 
«Я требую: пришлите коррес-
пондента!» После выяснения 
всех обстоятельств дела чаще 
всего оказывается, что возму-
щенный читатель не знает, 
куда обратиться, либо он уже 
обращался (письменно или 
устно) в городскую админи-
страцию, но его проблема до 

сих пор не решена (яма у дома 
не засыпана, фонарь не горит, 
улица не прогрейдирована и 
т.п.). На просьбу сотрудника ре-
дакции назвать свою фамилию 
ответ можно услышать далеко 
не всегда. Порой звонящий(ая) 

отделывается универсально 
«Иванов (а)», а то и, «выпустив 
пар», сразу же бросает трубку. А 
ведь для дальнейших действий 
(далеко не все письма публику-
ются в газете, но по большин-
ству из полученных обращений 
проводится работа) корреспон-
денту необходимо знать, чьи 
интересы он представляет в бе-
седе с руководителем той или 
иной организации. 

Как только начинаются дож-

ди, количество обращений по 
поводу плачевного состояния 
дорог в городе и на селе резко 
увеличивается. Один из послед-
них сигналов касался переулка 
Великорецкого, где в дождливую 
погоду ни проехать, ни пройти.    

А вот что пишут жители 
улицы Автозаводской: «Наи-
кратчайший путь от улицы Ав-
тозаводской до центра города 
пролегает мимо Покровского 
кладбища. По пешеходной до-
рожке каждое утро спешат на 
занятия школьники, идут на ра-
боту, по делам, в различные уч-
реждения и в магазины предста-
вители старшего поколения. Эта 
дорога позволяет значительно 
сократить расстояние. Но огор-

чает одно обстоятельство – по-
сле дождей здесь образуются 
большие лужи, преодолеть ко-
торые, не замочив и не испачкав 
обувь, бывает не так-то просто. 
Хотелось бы, чтобы городские 
власти обратили внимание на 

эту проблему и сделали под-
сыпку проблемных участков пе-
шеходной дорожки».

«За все лето лишь один раз 
прошел грейдер по улице Гре-
беневской. Когда раза три про-
водилось грейдирование до-
рожного покрытия, то был толк. 
А теперь осенние потуги ничего 
не дадут. Недавно грейдер пу-
стили, но, честно говоря, от его 
работы эффект практически ну-
левой, – это строки из письма 

В.Михайлова. – По уму должен 
быть график грейдирования 
всех улиц с гравийным по-
крытием. Если же ждать, ког-
да улица будет окончательно 
разбита, то восстановить ее, 
прогнав грейдер в один след, 

не реально».
Л.В.Иванова и А.А.Ев-

докимов с улицы Клеме-
шинской в своем письме 

просят поблагодарить почта-
льона Галину Валентиновну 
Федорову. «Мы люди пожи-
лые, – пишут они, – на почту 
ходить тяжело. А почтальон 
нам и за свет, и за телефон 
заплатит, и даже, когда нужно, 
принесет хлеба. И корреспон-
денцию в любую погоду при-
носит всегда вовремя, без за-
держек. Спасибо за хорошую 
работу нашему почтальону!».

Подготовила А. КИСЛОВА.     

ОТ  ПРЕТЕНЗИЙ  ДО  БЛАГОДАРНОСТЕЙ
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ОВЕН. Постарайтесь сми-
рить свою гордыню и не от-
казывайтесь от предложен-
ной помощи. Не исключены 

конфликты с соседями из-за обмана, 
который случайно раскроется. В вы-
ходные отнеситесь серьезно к про-
блемам близких людей. 

ТЕЛЕЦ. У вас появится 
возможность реализовать 
свои планы, даже самые бе-

зумные. Важно не опаздывать, при-
ходить на работу и деловые встречи 
вовремя. Оригинальность, живость и 
открытый ум позволят вам справить-
ся со многими проблемами. 

БЛИЗНЕЦЫ. Вас заметят 
и оценят по достоинству, а 
дела, начатые в этот период, 

закончатся успешно. Вы можете ока-
заться втянутыми в интригу. Недо-
брожелатели могут активизировать-
ся, так что постарайтесь соблюдать 
особую осторожность.

РАК. Настроение может 
оказаться абсолютно не-
рабочим. Постарайтесь со-

браться, поскольку именно сейчас вы 
должны решить самые непреодоли-
мые проблемы в профессиональной 
сфере. Общение с детьми и близки-
ми родственниками потребует массу 
времени, будьте к этому готовы.

ЛЕВ. Вам придется собрать-
ся – от вас потребуется 
стойкость и, желательно, 

неуязвимость. Будьте открыты для 
перемен, не отказывайтесь от новых 
возможностей. Ваши трудовые под-
виги не останутся незамеченными, 
вы добьетесь одобрения свыше. 

ДЕВА. Стоит заняться уста-
новлением более тесных 
контактов с коллегами, это 

поможет воплотить в жизнь ваши 
сокровенные карьерные планы. Рас-
считывайте только на себя, так как 
остальные могут ошибиться или под-
вести. Возможны некоторые противо-
речия на работе, ищите компромисс.

ВЕСЫ. Ваши планы и за-
мыслы реализуются только 
в том случае, если вы най-

дете в себе силы действовать неза-
метно. Постарайтесь не принимать 
поспешных решений, т.к. ситуация 
может выйти из-под контроля. Удели-
те семье и дому побольше времени и 
внимания. 

СКОРПИОН. Используйте 
любую возможность, чтобы 
отдохнуть от перегрузок на 

работе, неприятности скоро иссякнут, 
и появится много свободного време-
ни. Постарайтесь быть пунктуальны-
ми и никуда не опаздывать. В выход-
ные позвольте себе пассивный отдых, 
можете немного расслабиться. 

СТРЕЛЕЦ. Благоприятный 
период для серьезных на-
чинаний, только не стоит 

оглядываться назад. Все ваши гени-
альные идеи могут осуществиться 
только при поддержке близких. Не 
торопите события и не спешите во-
площать задуманное в жизнь.

КОЗЕРОГ. Вероятны опре-
деленные сложности в от-
ношениях с коллегами по 

работе, не вступайте в пререкания 
и выяснения этих отношений. Откро-
ются новые перспективы на работе. 
Стоит помнить об осторожности. 
Благоприятный день – вторник.

ВОДОЛЕЙ. Практически 
все, что вы запланировали, 
сбудется. Вам пригодятся 

решительность, активность, умение 
быстро реагировать на неожиданные 
ситуации. Начальство оценит ваши 
идеи и, вполне вероятно, сделает 
вам предложение о повышении. 

РЫБЫ. Неделя ожидается 
очень продуктивная, дина-
мичная и насыщенная раз-

нообразными событиями. Друзья и 
близкие родственники окажутся не-
плохими советчиками. Частью рабо-
ты можно поделиться с сослуживца-
ми, они не обидятся, но подстрахуют. 
Больше уделяйте времени детям. 

ГОРОСКОП
НА НЕДЕЛЮ

  с 11 по 17 ноября

С 9 января 2013 года начальником 
отделения ГИБДД МО МВД «Опо-
чецкий» назначен капитан полиции 

Александр Анатольевич Павлов. В подчи-
нении у него 16 сотрудников ГИБДД, 12 из 
них работают в Опочке. Служба ГИБДД по-
прежнему занимается регистрацией авто-
транспорта, приемом экзаменов у будущих 
водителей и выдачей водительских удо-
стоверений. Дорожно-патрульную службу 
на улицах города и дорогах района несут в 
соответствии с утвержденным графиком  6 
сотрудников полиции – 2 старших инспек-
тора и 4 инспектора. Для несения службы 
имеются четыре автомобиля, в том числе 
и недавно восстановленный ВАЗ-2115.

Показатели работы отделения ГИБДД 
сейчас лучше, чем были год назад. По сло-
вам А.А.Павлова, за 9 месяцев на дорогах 
нашего и двух соседних районов зарегистри-

ровано 55 дорожно-транспортных происшествий, в 
которых пострадали люди. Год назад за такой же 
период было совершено 89 ДТП. С 19 до 9 человек 
уменьшилось количество погибших в автомобиль-
ных авариях, со 116 до 90 – количество раненых.

НА НОВОЙ ДОЛЖНОСТИ
К сожалению, очень часто ДТП 

происходят по вине пьяных водителей. 
За 9 месяцев сотрудниками ГИБДД 
выявлено 179 водителей, управляв-
ших автотранспортом в состоянии ал-
когольного опьянения. В 2012 году за 
аналогичный период было выявлено 
225 пьяных водителей. Во многом на 
сокращение числа пьяных водителей 
повлияло ужесточение закона с 1 сен-
тября этого года – теперь гражданин, 
севший пьяным за руль, не только ли-
шается прав на управление автомоби-
лем на срок от полутора до двух лет, но 
и должен заплатить штраф в размере 
30 тысяч рублей.

Для более эффективного кон-
троля за порядком на дорогах со-

трудники ГИБДД проводят профилакти-
ческие рейды, практикуют взаимообмен 
экипажами ДПС с Себежским отделом 
МВД для несения службы на дорогах 
двух соседних районов.

Одной из функций поли-
ции является контроль 
за оборотом и исполь-

зованием огнестрельного ору-
жия. Направление лицензи-
онно-разрешительной работы 
находится в ведении лейтенан-
та полиции Владимира Ана-
тольевича Петрова, работаю-
щего в должности инспектора 
третий год. Он обслуживает 
три района – Опочецкий, Крас-
ногородский и Пыталовский. 

В круг обязанностей В.А. 
Петрова входит выдача граж-
данам разрешений на приобре-
тение огнестрельного, газового 
и травматического оружия, по-
становка оружия на учет, пере-
регистрация оружия, выдача 
лицензий на право заниматься 
охранной и детективной дея-
тельностью и многое другое. 

В связи с этим следует сказать, 
что такая редкая профессия, 
как «частный детектив», сейчас 
встречается не только в зару-
бежных фильмах. С недавних 
пор частный детектив работает 
в Пыталовском районе. Что каса-
ется охранной деятельности, то в 
нашем районе уже много людей 
получили удостоверение охран-
ника. С этими удостоверениями 
граждане в большинстве случаев 
работают на охране объектов в 
Москве и Санкт-Петербурге, в том 
числе и вахтовым методом.

Но основным видом деятель-
ности инспектора В.А.Петрова 
все же остается контроль за при-
обретением гражданами огне-
стрельного  оружия, его хране-

нием и использованием. Причем 
далеко не  все граждане придер-
живаются здесь буквы закона. 
За 9 месяцев нынешнего года к 
административной ответствен-
ности за нарушения правил 
перерегистрации и хране-
ния оружия к администра-
тивной ответственности 
привлечено 59 человек. 
Отмечены случаи и до-
бровольной сдачи граж-
данами незарегистрированного 
огнестрельного оружия и боепри-
пасов к нему. Как правило, граж-
дане отказываются от старых 
гладкоствольных ружей, достав-
шихся им от дедов и прадедов.

Инспектор направления ли-
цензионно-разрешительной ра-

КОНТРОЛЬ ЗА ОРУЖИЕМ

На службе полиции

боты МО МВД России «Опо-
чецкий» В.А.Петров ведет 
прием граждан по вторникам и 
пятницам в Опочке, по средам 
– в Пыталове и Красногород-
ске.

Материалы подготовил 
В. САМАРИН.

УВАЖАЕМЫЕ СОТРУДНИКИ 

И ВЕТЕРАНЫ ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ!

Поздравляем вас с профессиональным праздником! 

Примите искреннюю благодарность от всех жителей 

района за ваш благородный труд, за честное служение 

долгу, за мужество и отвагу. Ваша ежедневная работа 

связана с риском, ведь люди обращаются к вам за за-

щитой в самых сложных и опасных ситуациях. И всегда 

рассчитывают на вашу поддержку.

Служба в органах внутренних дел требует от вас же-

лезной дисциплины и ответственности и при этом отни-

мает много сил и времени.  Желаем вам крепкого здоровья, 

счастья и успехов в вашей благородной работе! 

Администрация и Собрание депутатов Опочецкого района.

10 ноября – День сотрудника органов внутренних дел 
Российской Федерации

ПРЕСТУПНОСТЬ СНИЖАЕТСЯ, 
РАСКРЫВАЕМОСТЬ РАСТЕТ

- Валерий Владимирович, 
читателей «Красного маяка» 
не может не интересовать 
обстановка с охраной обще-
ственного правопорядка 
в нашем городе и районе. 
Конечно, полностью иско-
ренить преступность невоз-
можно, но насколько уда-
лось снизить ее масштабы в 
текущем году? 

- В настоящее время мы рас-
полагаем данными о работе 
отдела за десять месяцев теку-
щего года. Я в основном буду 
говорить о нашем районе. Во-
первых, опочанам это более 
интересно, а, во-вторых, дина-
мика постепенного снижения 

количества преступлений харак-
терна и для Красногородского, и 
Пыталовского районов.

Итак, за 10 месяцев на терри-
тории Опочецкого района было 
совершено 256 уголовных престу-
плений разной направленности. 
Следует сказать, что показатели 
в 2013 году лучше, чем были год 
назад. В 2012 году за это же вре-
мя было совершено 305 престу-
плений. Таким образом, общая 
преступность в Опочецком районе 
снизилась на 16,1%.

- Как обстоят дела с раскры-
ваемостью преступлений?

- В нашей практике есть такое 
понятие, как неочевидное пре-
ступление. Это преступление, по 
которому виновное лицо не уста-
новлено, или, как принято гово-
рить, «темное дело», «глухарь» и 
т.д. Количество таких уголовных 
дел на сегодняшний день состав-

ляет 79, тогда как годом раньше 
их было больше сотни. Снижение 
количества неочевидных престу-
плений составило 24%. По Опо-
чецкому району нашим отделом 
раскрыто 68,9% от всех совер-
шенных уголовных преступлений 
(в 2012 г. – 58,6%). Раскрывае-
мость выросла более чем на 10%.

- Валерий Владимирович, 
раскрываемость преступле-
ний является основным пока-
зателем, по которому оценива-
ется работа отдела областным 
руководством?

- Одним из основных, но не 
главным. Главная наша задача 
– добиться снижения количества 
тяжких и особо тяжких преступле-
ний, представляющих наиболее 
серьезную угрозу для общества. 
К таким уголовным преступле-
ниям относятся убийства, изна-
силования, причинение тяжкого 
вреда здоровью потерпевшего, 
разбои, грабежи и т.д. За 10 меся-
цев этого года в Опочецком райо-
не совершено 68 тяжких и особо 
тяжких преступлений. В прошлом 
году таких преступлений было 93. 
Снижение по этим преступлени-
ям составило 26,9%. На 11  про-
центов выросла раскрываемость 
тяжких преступлений и составила 

77,8% (в 2012 году – 66,7%). 
Считаю, что это хорошие по-
казатели. Для сравнения, рас-
крываемость тяжких и особо 
тяжких преступлений в целом 
по области увеличилась только 
на 3,9%.

- Валерий Владимирович, 
чем еще были характерны 
прошедшие десять месяцев 
этого года?

- В этом году сотрудниками 
МО МВД России «Опочецкий» в 
нашем районе было возбужде-
но 4 уголовных дела, связанных 
с незаконным оборотом нар-
котиков. В 2012 году таких уго-
ловных дел было только два. В 
этом году также было возбужде-
но два уголовных дела по такой 
достаточно «редкой» статье, 
как ст.156 УК РФ «Ненадлежа-
щее исполнение родительских 
обязанностей, связанных с же-
стоким отношением к ребенку». 
Об одном таком случае, про-
изошедшем в бывшей Духнов-
ской волости, насколько я знаю, 
«Красный маяк» уже писал. В 
октябре было возбуждено уго-
ловное дело по этой же статье 
Уголовного кодекса в отноше-
нии одной из жительниц дерев-
ни Копотиловка.

По сложившейся традиции 
редакция газеты «Красный 
маяк» перед профессиональ-
ным праздником сотрудников 
полиции просит начальника 
МО МВД России «Опочецкий» 
В.В.Шацкова подвести итоги 
работы отдела за десять 
месяцев этого года.
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Знаменитые земляки

В сознании наших соотечественни-
ков прочно укоренилось убежде-
ние, что реформы в России по-

велись со времен царя Петра Первого. 
Отсюда пушкинские строки «в Европу 
прорубил окно», отсюда же европей-
ский облик Санкт-Петербурга, громкие 
победы российского оружия и, наконец, 
величественное прилагательное к име-
ни царя – Великий.

Но не на пустом же месте затеял 
царь-преобразователь свои реформы! 
Ведь наверняка были первопроходцы, 
кто начинал прокладывать новый исто-
рический путь России. К таким людям 
относится уроженец Опочецкой земли 
А.Л.Ордин-Нащокин.

Точной даты его рождения в анна-
лах истории не сохранилось. Известно, 
что появился на свет будущий государ-
ственный деятель, по разным данным, 
или в конце 1605 года, или в самом на-
чале следующего, 1606-го. Но все исто-
рики сходятся в одном: происхождение 
свое будущий российский канцлер (или, 
как его называли в середине XVII века, 
«царственныя большие печати и госу-
дарственных великих посольских дел 
оберегатель») ведет от мелкопоместно-
го опочецкого дворянина Лаврентия Ор-
дина-Нащокина. И пусть никого не сму-
щает двойная фамилия нашего земляка 
– к высокородным боярам и князьям она 
не имеет ровным счетом никакого от-
ношения. Один из предков Нащокина 
участвовал в битве с татарами на сто-
роне тверского князя, получил глубокую 
сабельную рану лица, а вместе с ней и 
прозвище Нащока. Через два века уже 
потомок Нащоки пал в битве с золото-
ордынцами, за что к фамилии Нащокин 
добавилась приставка Ордин.

Отец Ордина-Нащокина, небога-
тый, но культурный по своему времени 
помещик, дал сыну хорошее домашнее 
образование, обучил нескольким язы-
кам. Государеву службу юный Афана-
сий начал править еще при царе Миха-
иле Федоровиче Романове, но более 
серьезное внимание к себе привлек 
при Алексее Михайловиче.

В 1650 году в Пскове, где он к тому 
времени жил, вспыхнул народный бунт. 
Ремесленники и мелкие торговцы под-
нялись на богатых купцов, вывозивших 
хлеб в Швецию. К богатым коммерсан-
там А.Л.Ордин-Нащокин не относился, 
но все равно ему пришлось бежать в 
Москву, спасаясь от гнева взбунтовав-
шихся псковичей. Там он и рассказал 
царю Алексею Михайловичу о поло-
жении в Пскове, проявив трезвость в 
суждениях и взвешенность в оценке 
событий. Впоследствии Ордин-Нащо-
кин, направленный в Псков с воеводой 
князем Хованским,  способствовал уми-
ротворению в городе, чем еще больше 
заслужил доверие царя.

Следует сказать, что российские го-
судари очень трепетно относились к вы-
бору своего ближайшего окружения. Как 
правило, царь приближал к себе людей 
родовитых, а потому и спесивых, кичив-
шихся своей родословной до самого 
дальнего колена. Именно отсюда по-     
шли свары в боярской думе «за место», 
когда в драках отлетали длинные полы 
дорогих кафтанов и клочья седых бород. 
Это потом, уже в «гнездо Петрово» нач-
нут попадать люди без званий и высоких 
санов, начиная от иностранца Лефорта 
и заканчивая «сердечным другом» царя 
Алексашкой Меншиковым. Это при Пе-
тре мало кому известный сын 
школьного учителя и органиста 
П.И.Ягужинский сможет занять 
пост генерал-прокурора, а вы-
ходец из Польши Шафиров 
стать вице-канцлером. При 
дворе отца Петра I, Алексея 
Михайловича, царили патри-
архальные обычаи и нравы, и 
поэтому дослужиться до вы-
соких государственных чинов 
человеку из мелкопоместных 
дворян было особенно не про-
сто. С этой непосильной, на 
первый взгляд, задачей сумел 
справиться наш земляк Афана-
сий Лаврентьевич Ордин-Нащокин.

Трудно назвать такую область госу-
дарственной службы, где бы он ни про-
явил свои незаурядные способности. 
Главные заслуги Афанасия Лаврентье-
вича все же относятся к его дипломати-
ческой службе. Вот только две основные 
вехи его пути на поприще дипломатии.

В 1656 году Ордин-Нащокин подпи-
сывает союзный договор с Курляндией, 
а в 1658 году — крайне необходимое для 
России перемирие со Швецией. За это 
Алексей Михайлович удостоил его чина 
думного дворянина.

Добившись в 1667 году подписания 

выгодного для России Андрусовского пе-
ремирия с Польшей, А.Л.Ордин-Нащокин 
получил чин боярина и стал во главе По-
сольского приказа с громким титулом 
«царской большой печати и государ-
ственных великих посольских дел обере-
гателя», то есть стал государственным 
канцлером.

Живой, пытливый ум Афанасия Лав-
рентьевича, высокий уровень образова-
ния для того времени, стремление к пре-
образованиям, интерес к укладу жизни 
в чужеземных странах – все это, вместе 
взятое, стало залогом его многогранной 
и плодотворной деятельности на благо 
страны. 

Ордин-Нащокин был незаурядным 
экономистом, сторонником идей мер-
кантилизма. Разработал Новоторго-
вый устав, покровительствовавший                           
отечественной торговле, Устав торговли, 
ограничивавший торговлю иностранную. 
Установил через перевод векселей за-
граничный денежный курс для России, то 
есть сделал рубль конвертируемым. 

Инициатор «корабельного дела», 
Ордин-Нащокин руководил созданием 
судоверфи на Оке и русского боевого ко-
рабля «Орёл». Посольский приказ и его 
глава утвердили первый Морской устав, 
назначили команду «солдат корабель-
ных» – первое подразделение морской 
пехоты, разработали рекомендации от-
носительно корабельного трехцветного 
флага, который позже стал штандартом 
Петра I, а в настоящее время – государ-
ственным флагом России. 

Под руководством и по настойчи-
вым предложениям Ордина-Нащокина 
была создана международная и регу-
лярная русская почта. Он же разрабо-
тал и форму почтарей с гербом и рож-
ком.

Занимался российский канцлер и 
многим другим – железоделательными 
заводами, мануфактурами, торговыми 
дворами и так далее. Он стремился вы-
вести страну из отсталости, твердо от-
стаивал государственные интересы, не 
боясь опалы, был постоянно деятелен 
и совершенно неподкупен, вел борьбу 
с канцелярской рутиной.

Всё это вызывало ненависть родо-
витых бояр к «худородному» дворяни-
ну. Разногласия с царем привели к от-
ставке Ордина-Нащокина. В 1671 году 
он постригся в монахи в Крыпецком мо-
настыре под Псковом, где и умер в 1680 
году как инок Антоний.

Среди 109 фигур горельефа памят-
ника «Тысячелетие России» в Новгоро-
де, символизирующих историю нашего 
государства, есть и фигура опочанина 
Афанасия Лаврентьевича Ордина-На-
щокина. Такого выдающегося полити-
ческого деятеля и дипломата подоб-
ного масштаба в России не было ни в 
допетровскую эпоху, ни при Петре I. 
Недаром иностранцы называли Орди-
на-Нащокина «русским Ришелье».

И в заключение рассказа о 
А.Л.Ордине-Нащокине нельзя не об-
ратиться к наследию великого русско-
го историка Ключевского, который так 
сказал о нашем земляке: «Ордин-На-
щокин во многом предупредил Петра и 
первый высказал много идей, которые 
осуществил преобразователь. Это был 
смелый, самоуверенный бюрократ, 
знавший себе цену, но при этом забот-
ливый и доброжелательный к управля-
емым, с деятельным и деловым умом; 
во всем и прежде всего он имел в виду 
государственный интерес, общее бла-
го».

Подготовил А. КРЫЛОВ.

В сегодняшнем номере «Красного мая-
ка» мы начинаем серию публикаций о наших 
земляках, прославивших наш город далеко 
за пределами Опочецкой земли. Среди них                                                 
главенствующее место, бесспорно, принад-
лежит Афанасию Лаврентьевичу Ордину-                                                                                                      
Нащокину – как по заслугам перед государством 
Российским, так и по тем реформаторским 
преобразованиям страны, которые он задумал 
и по многим направлениям осуществил.

РЕФОРМАТОР, 
ОПЕРЕДИВШИЙ  ВРЕМЯ

Крыпецкий монастырь
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         Пресс-конференция

Так считает министр труда и соци-
альной защиты РФ М.А.Топилин. 
Разъяснительная работа, касаю-

щаяся основных принципов и положе-
ний пенсионной формулы, которая нач-
нет действовать с 1 января 2015 года, 
должна вестись еще активнее, чтобы 
к моменту ее введения не оставалось 
никаких неясных моментов, подчеркнул 
глава Минтруда, выступая на проходив-
шей 1 ноября видео-конференции. В ее 
работе также приняли участие статс-
секретарь – заместитель министра тру-
да и социальной защиты РФ А.Н.Пудов 
и первый заместитель председателя 
правления Пенсионного фонда России 
А.В.Куртин. Мероприятие транслирова-
лось во всех территориальных органах 
ПФР, где кроме руководителей и со-
трудников подразделений Пенсионного 
фонда находились журналисты. 

Министр Минтруда подробно из-
ложил все особенности внесенных в 
Государственную Думу пенсионных за-
конопроектов, касающихся в первую 
очередь новой пенсионной формулы 
и формирования пенсионных накопле-
ний. Разработчики новой пенсионной 
формулы, по словам М.А.Топилина, 
на подготовительном этапе предпри-
няли ряд шагов, направленных на за-
щиту прав как нынешних, так и буду-
щих пенсионеров. Причем отдельные 
положения будут вводиться поэтапно 
(это касается повышения минимально 
требуемого стажа для назначения пен-
сии, повышения облагаемой страховы-
ми взносами зарплаты). Новые правила 
исчисления пенсии в полном объеме 
будут действовать для граждан, кото-
рые начнут трудовую деятельность в 
2015 году. Для нынешних пенсионеров 
никаких изменений не будет, подчер-
кнул министр.

Заместитель министра А.Н.Пудов 
начал свое выступление с того, что еще 
раз подтвердил сохранение нынешней 
возрастной планки для выхода на пен-
сию. Он отметил, что новая формула 

должна мотивировать людей на более 
поздний выход на пенсию, это будет вы-
годно вследствие применения преми-
альных коэффициентов (за каждый год 
более позднего обращения за пенсией 
страховая пенсия будет увеличиваться 
на соответствующие премиальные ко-
эффициенты), но никакого понуждения 
быть не может – только собственное же-
лание человека. 

Большое внимание в ходе пресс-
конференции было уделено формирова-
нию пенсионных накоплений. Гражданам 
1967 года рождения и моложе в 2014-15 
годах предоставлена возможность вы-
бора тарифа страхового взноса на на-
копительную часть трудовой пенсии: 
либо оставить 6%, как сегодня, либо от-
казаться от дальнейшего формирования 
накопительной части пенсии, тем самым 
увеличив тариф на страховую часть с 
10% до 22%. Увели-
чивая процент тари-
фа на формирование 
накопительной части, 
человек уменьшает 
пенсионные права на 
формирование страхо-
вой части, и наоборот. 
Накопительная часть 
не индексируется го-
сударством. Это пен-
сионные накопления, 
которые передаются 
из ПФР в управление 
негосударственному 
пенсионному фонду 
или управляющей ком-
пании и инвестируют-
ся ими на финансовом 
рынке. В случае убытков гарантируется 
лишь выплата суммы уплаченных стра-
ховых взносов на накопительную часть. 
В любом случае, какой вариант выгоднее,  
решает сам гражданин.

Далее участники видео-пресс-
конференции ответили на вопросы жур-
налистов, поступившие из разных регио-
нов страны. 

Один из вопросов касался про-
граммы государственного софинан-
сирования. Вступление в нее за-
кончилось 30 сентября этого года. 
Всем участникам программы государ-                  
ство обеспечивает софинасирование 
взносов на будущую пенсию в тече-
ние 10 лет. 

Журналисты просили пояснить, как 
будут формироваться накопительные 
коэффициенты для матерей, воспиты-
вающих детей. В ответе прозвучало: 
периоды ухода за детьми (до полутора 
лет на каждого ребенка) засчитываются 
в стаж. За первого ребенка начисляет-
ся 1,8 пенсионного коэффициента, за 
второго – 3,6, за третьего – 5,4. При 
расчете страховой пенсии все годовые 
пенсионные коэффициенты суммиру-
ются и учитываются в формуле расчета 
трудовой пенсии.

Поднимался вопрос и о досрочных 
пенсиях, будут ли они сохранены по-
сле 1 января 2015 года. Досрочные 
пенсии для работников, имеющих не-
обходимый стаж на вредном или опас-
ном производстве, сохранятся в полном 
объеме, заверили участники пресс-
конференции. 

Н. ИЛЬИНА.  

К НАЧАЛУ ДЕЙСТВИЯ НОВЫХ ПРАВИЛ
ИСЧИСЛЕНИЯ ПЕНСИЙ 
НЕОБХОДИМО ОТВЕТИТЬ НА ВСЕ ВОПРОСЫ

РАСЧЕТ СТРАХОВОЙ ПЕНСИИ 
ПО СТАРОСТИ БУДЕТ ПРОИЗВОДИТЬСЯ 

ПО СЛЕДУЮЩЕЙ ФОРМУЛЕ:
СП = (ФВхКПВ) + (ИПКхКПВ)хСПК, где СП – стра-

ховая пенсия в году назначения пенсии; ФВ – фик-
сированная выплата; ИПК – индивидуальный пенси-
онный коэффициент, равный сумме всех годовых 
пенсионных коэффициентов гражданина; СПК – сто-
имость одного пенсионного коэффициента в году на-
значения пенсии; КПВ – премиальные коэффициен-
ты за выход на пенсию позже общеустановленного 
пенсионного  возраста (имеет разные значения для 
ФВ и СП; например, если человек обратится за на-
значением пенсии через пять лет после достижения 
пенсионного возраста, то фиксированная выплата 
вырастет на 36%, а страховая пенсия – на 45%).  

Культура

В 1986 году в Доме куль-
туры «Юбилейный» 
совхоза «Красный  

фронтовик» начал свою ра-
боту танцевальный кружок, 
руководителем которого ста-
ла Елена Ануфриева (Дми-
триева). 

С каждым годом состав 
кружка пополнялся новы-
ми танцорами, создавалось 
крепкое ядро исполнителей, 
и, наконец, в 1988 году танц-
группа приобрела статус тан-
цевального коллектива под 
названием «Ансамбль пла-
стического танца «Шанс». 
В то время большую часть 
коллектива составляли сту-
денты Опочецкого педагоги-
ческого училища. Ансамбль 
постоянно участвовал в раз-
личных концертах. 

В 1991 году коллектив 
был взят «под крышу» Опо-
чецкого районного Дома 
культуры. С 1997 года большую по-
мощь художественному руководителю 
Е.В.Ануфриевой оказывает блестя-
щий педагог  Е.Б.Фахрутдинова, кото-
рая занимается с детьми гимнастикой 

и следит за их физическим развитием.
Творчество «Шанса», его активная 

концертная деятельность не остались 
незамеченными, и за высокое исполни-
тельское мастерство в 2005 году «Шан-

 «ШАНС» ГОТОВИТСЯ К ЮБИЛЕЮ 
су» присвоили звание «Народный само-
деятельный коллектив». 

16 ноября ансамбль «Шанс» отме-
чает 25-летний юбилей. К этой дате го-
товится большой праздничный концерт. 

Капризы погоды

Погода последней декады октя-
бря преподнесла ряд сюрпри-
зов: кроме усиления ветра в 

один из дней, стояла не характерная 
для этого периода теплая погода. Как 
следствие этой аномалии – в лесах 
начали расти грибы. 

31 октября на новом рынке жен-
щина продавала маслят. Вероятно, 
грибницы еще не перешли в зимнее 
состояние, поэтому кроме маслят лю-
бители тихой охоты могут найти ли-
сички, опят и другие грибы.

И начало ноября продолжало радо-
вать теплом, продлевало грибной се-
зон, и при желании  выходные вполне 
можно было провести на тихой охоте. 

Владельцы садовых участков про-
должают собирать урожай петрушки, 
щавеля, укропа и другой зелени. Од-
новременно такие сюрпризы погоды 
не могут не беспокоить тех, кто по-
садил под зиму чеснок и лук: как эти 
культуры перезимуют, если они всту-
пят в активную фазу роста?..

Е. СТАСОВ.
  

МАСЛЯТА 
В КОНЦЕ ОКТЯБРЯ

          Акция

УЧАСТВОВАЛИ 
В ОТКРЫТИИ ЗИМНЕГО 
СПОРТИВНОГО СЕЗОНА

2 ноября на всей территории Рос-
сийской Федерации прошла акция 
«От массовости – к мастерству», по-
священная открытию спортивного 
зимнего сезона 2013-2014 годов.

Приобщиться к зимним видам 
спорта смогли и опочане. Восьми уче-
никам школ города и района выпала 
уникальная возможность понаблю-
дать за тренировкой юных хоккеи-
стов, игрой в хоккей между псковской 
командой «Медведи» и командой 
«Красный город», насладиться пока-
зательными выступлениями фигури-
стов и впервые самим прокатиться по 
арене псковского Ледового дворца. 
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КАК СОХРАНИТЬ РОЗЫ ЗИМОЙ
ЛИКБЕЗ ЦВЕТОВОДА

ДЕЗИНФЕКЦИЯ 
ПОЧВЫ 

В ТЕПЛИЦЕ

Заранее определить, ког-
да и какой силы будет 
раннее похолодание, не-

возможно. Чтобы подстрахо-
ваться от первых заморозков в 
осенний период, рекомендует-
ся применять поэтапное укры-
тие роз. Для этого сначала их 
нужно подготовить: аккуратно 
снять листья с нижней части ку-
ста, очень осторожно смочить 
его и землю вокруг из лейки 
3%-ным раствором железного 
купороса (препарат обжигает 
листья, поэтому их удаляют). 
Затем основания по-
бегов присыпают пе-
ском (2 совковые ло-
паты на куст).  

При температуре 
чуть выше 0° розы 
перестают расти, пи-
тательные вещества 
больше не расходу-
ются, а начинают от-
кладываться в коре, 
сердцевине, почках 
и корнях. В результа-
те происходит есте-
ственное закалива-
ние, что позволяет 
розам сохраниться в 
зимний период. Накопленные 
питательные вещества будут 
иметь огромное значение при 
весеннем пробуждении расте-
ний. Эти процессы протекают 
только на свету, вот почему 
еще нежелательно слишком 
раннее укрытие.  

Дальнейшая закалка роз 
происходит глубокой осенью, 
когда температура устанав-
ливается в пределах минус 
2-8°. В это время побеги те-
ряют значительное количе-
ство воды. Крахмал начинает 
переходить в сахара, что не 
дает клеткам роз замерзнуть. 
Для второй фазы не требует-
ся свет, и отсутствие листьев 
не влияет на процесс. Именно 
в этот момент нужно провести 
завершающий этап укрытия. 
Обычно он приходится на пер-
вую декаду ноября. Все остав-
шиеся листья снимают, розы 
обрезают на высоту 40-45 см, 
опрыскивают верхнюю часть 
побегов 2%-ным раствором 
нитрофена и засыпают кусты 
утепляющим материалом: 
опилками (3 ведра на куст), 
землей, сухим листом или 
торфом. При использовании 
земли в качестве укрытия ее 
заготавливают и подсушива-

ют заранее. Предпочтительны 
опилки хвойных пород. Торф 
смешивают с небольшим ко-
личеством песка, чтобы он не 
слеживался и пропускал воздух. 
Опилки и торф – очень влаго-
емкий материал, они обладают 
способностью быстро замерзать 
и медленно оттаивать. Учиты-
вая, что в средней полосе Рос-
сии зимы неустойчивые и часто 
чередуются с оттепелями, такое 
свойство торфа и опилок позво-
ляет поддерживать под укрыти-
ем постоянную температуру.  

Для отпугивания мышей на 
утепляющий материал можно по-
ложить лапник или использовать 
таблетки нафталина, комочки 
опилок, пропитанные сильно пах-
нущими веществами (керосин, 
креолин). Зимой надо проследить, 
чтобы ветер не сдувал снег. Для 
его задержания можно установить 
щиты, положить сверху ветки.  

В условиях средней полосы 
России такое поэтапное укрытие 
роз можно считать оптималь-
ным вариантом. Этот способ 
имеет один недостаток – кусты 
необходимо обрезать, так как 
полностью укрыть их невозмож-
но. Конечно, надо стремиться 
к тому, чтобы максимально со-
хранить побеги, тогда в новом 
сезоне розы будут хорошо цве-
сти. Для этого, по возможности, 
их пригибают.  

Существуют и другие укры-
тия. Надежной защитой счита-
ется воздушно-сухое. Оно пред-
ставляет собой каркас высотой 
50-60 см, который изготавлива-
ют в виде невысокого парника 
из металлического прута, гнутых 
труб и т. п., соединенных между 
собой проволокой. Каркас уста-
навливают над розами в начале 
октября, пока земля не промерз-
ла. Кусты освобождают от ниж-

них листьев, обрабатывают 
3%-ным раствором железного 
купороса и окучивают песком. 
До наступления заморозков 
их связывают. При этом поль-
зуются только синтетическим 
шпагатом, который не впиты-
вает влагу и не плесневеет. 
Связанные побеги начинают 
постепенно пригибать к земле. 
Эту работу проводят до моро-
зов, пока ветви не потеряли 
гибкости, иначе их можно сло-
мать или на них потрескается 
кора. Слишком толстые негну-

щиеся побеги обреза-
ют на такую высоту, 
чтобы между ними 
и крышей укрытия 
оставалось простран-
ство 10-25 см.  

С наступлением 
первых морозов об-
рывают оставшиеся 
листья. Эту операцию 
надо выполнять обя-
зательно, иначе розы 
с листьями в укрытии 
будут продолжать 
«дышать», создавая 
повышенную влаж-
ность и провоцируя 

образование плесени. На кар-
кас укладывают рубероид, 
оставляя торцы открытыми до 
наступления постоянных мо-
розов (минус 8°). Тогда их за-
крывают. Поверх рубероида 
натягивают пленку, чтобы пол-
ностью предотвратить попада-
ние внутрь влаги, края ее хоро-
шо укрепляют. Все сооружение 
должно быть надежным, чтобы 
могло выдержать толстый сне-
говой покров. На сыром участ-
ке, где близко стоят грунтовые 
воды, воздушно-сухое укрытие 
применять нельзя. Под ним бу-
дет скапливаться конденсат, и 
розы во влажной среде начнут 
выпревать.  

Плетистые розы до насту-
пления первых морозов сни-
мают с опор, удаляют листья, 
обрабатывают железным ку-
поросом, связывают и уклады-
вают на кусок рубероида. За-
тем побеги засыпают песком, 
а при наступлении устойчивых 
морозов накрывают другим 
куском рубероида, который 
закрепляют с помощью под-
ручных средств. Не следует 
применять для укрытия мате-
риалы, быстро загнивающие 
и впитывающие влагу, напри-
мер, сено, солому, мох.  

СТРАШНЕЕ МЫШКИ 
ЗВЕРЯ НЕТ

Нет ничего страшнее для 
молодого сада, чем 
мыши. Зимой они обгры-

зают кору в той части штамба, 
которая находится под снегом, 
полностью «окольцовывая» де-
ревце. Из-за чего оно и гибнет.

Чтобы не привлекать грызу-
нов, наведите чистоту и порядок 
на участке, удалите из сада все 
растительные остатки и «съе-
добный» мусор, почву вдоль из-
городей и дорог перекопайте. А 
сами деревца «перевяжите». В 
качестве наствольной повязки 
используйте камыш, подсолнеч-
ник, срезанный малинник, рубе-
роид, мешковину, толь, ветошь, 
куски клеенки, любую плотную 
ткань. Но не солому и паклю!

Прекрасно отпугивает гры-
зунов полынь, привязанная ма-
кушками вниз. Она не только 
оберегает дерево от мышей, но 
и защищает от солнечных ожо-
гов. Свежие или высушенные 
растения чернокорня, ошпарен-
ные кипятком и разложенные по 
саду, также спугнут грызунов. 
Поможет и бузина красная.  Не 
по нраву «древовредителям» и 
запах типографской краски. А 
потому можете смело обмотать 
стволы обыкновенными газета-
ми. Если позволяет время, об-
мажьте деревья смесью глины 
(3-4 кг) и коровьего навоза (3-4 
кг), разведенной в 10 л воды.

Обвязывать и укрывать рас-
тения начинайте поздно осенью, 
перед наступлением устойчивых 
заморозков. Обвязка должна 
плотно прилегать к стволам и вет-
вям, чтобы мыши не смогли про-
браться к коре и повредить ее.

МЕСТО – 
МОЛОДЫМ

У каждого дерева – свой 
срок плодоношения. Сли-
ва, вишня, черешня дают 

отменные урожаи в течение 8-10 
лет, черная смородина – 5-6, кры-
жовник – 5-8, красная смородина 
– 15-20. Старые деревья лучше 
выкопать именно сейчас, осенью. 
Почву в местах, где они росли, 
обработайте раствором медного 
купороса (2 ст. л. на 10 л воды), 
затем перекопайте и так оставь-
те на зиму. А по весне высейте 
здесь бобовые. Сад может вер-
нуться на это же место не рань-
ше, чем через три года.

ЭКСТРИМ 
НА ГРЯДКЕ

Пока морозы не сковали 
землю, можно подго-
товить грядку для под-

зимнего сева – самого позд-
него. Участок перекопайте, 
разровняйте, сделайте борозд-
ки глубиной 3-5 см и оставьте. 
В последних числах ноября 
вам останется только посеять 
сухие семена в промерзшую 
землю, засыпав сверху заранее 
приготовленной сухой почвой. 
Такого зимнего экстрима не 
боятся морковь, петрушка, лук-
чернушка, свекла, укроп.

При установлении минусо-
вых температур, при легком 
промерзании почвы еще мож-
но сеять под зиму и однолет-
ние цветы: алиссиум, василек, 
годецию, иберис, календулу, 
кларкию, маттиолу, резеду, ска-
биозу, эшшольцию.

Произвести дезинфекцию               
почвы в теплице можно тремя 
способами:

Произвести биологическое 
обеззараживание – выбрать из                       
теплицы почву на 20-22 см и сло-
жить ее в штабель высотой до 1,5 
м, переслаивая навозом. Если 
почва кислая, то добавляется 
еще известь – 4 кг на 1 куб.м.  По-
чва в штабеле обеззараживается 
в течение 2-3 лет. Если же речь 
идет о капустной киле или белой 
гнили, то 4-5 лет. При этом раз в 
год почву нужно перелопачивать, 
удаляя сорняки.

Второй способ обеззаразить 
грунт – термический. В этом 
случае почву по весне необхо-
димо дважды пролить кипятком, 
после чего просушить. Со вто-
рой половины июля по середи-
ну августа, при условии жаркой 
погоды проводят обеззаражи-
вание солнечным теплом. Для 
этого грунт хорошо рыхлят и 
поливают, после чего теплицу 
нужно плотно закрыть и оста-
вить на 5-6 дней прогреваться.

Третий способ – химический. 
Рано весной почву опрыскива-
ют любым дезинфицирующим 
средством.

СОЮЗ КЛУБНИКИ 
И ЧЕСНОКА

Не ошибаются те, кто в между-
рядьях клубники высаживает под 
зиму чеснок. Во-первых, не нуж-
на отдельная грядка, во-вторых, 
запах чеснока отпугивает вре-
дителей клубники. Для преду-
преждения стеблевой нематоды 
землю посыпьте известью или 
мелом, потом перекопайте, раз-
ровняйте и обработайте раство-
ром медного купороса (1 ст. л. 
на 10 л воды). Это защитит рас-
тения и от фузариоза. Перед по-
садкой зубчики и детки замочите 
на полчаса в 0,2%-ном растворе 
марганцовки, а бороздки предва-
рительно посыпьте песком и зо-
лой. И высаживайте, соблюдая 
расстояние: 8-10 см для крупных 
и 4-5 см для мелких зубчиков.

ВОПРОС - ОТВЕТ
В саду на старых яблонях 

висят засохшие больные пло-
ды. Что с ними делать?

Засохшие плоды на яблонях 
– это результат заболевания 
грибком «монилиоз». Больные 
плоды нужно снять, не остав-
лять в зиму, иначе в следующем 
сезоне их будет больше. Если 
сад не опрыснули осенью, то 
непременно обработайте дере-
вья ранней весной купростатом 
или 3%-ным раствором бордос-
ской жидкости. Можно и иными 
биологическими препаратами.

С опозданием привезли хо-
рошие луковицы тюльпанов. 
Как поступить?

Луковицы тюльпанов лучше не 
оставлять в квартире, а высадить 
в саду, соблюдая правила посад-
ки (на глубину трех луковиц), но 
после высадки в грунт замульчи-
руйте сверху торфом или хорошо 
перепревшим перегноем до вес-
ны. Но чтобы спасти луковицы 
от мышей, землю надо опудрить 
смесью золы и табачной пыли 
или насыпать при возможности 
хвою. Когда ляжет снег, его при-
топтать на грядке с тюльпанами.


